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保護者各位 

 

「自己評価のご報告」 
今年度は職員の異動やコロナ禍による休園・保育時間短縮など、ご迷惑をおかけし、 

申し訳ございませんでした。 

保護者の皆様のご理解・ご協力を賜りましたこと、心より御礼申し上げます。 

来年度はこのようなことがないように、改善して保育園の運営に取り組んでまいります。 

何卒、よろしくお願いいたします。 

さて、先日はお忙しいなかアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。集

計ができましたので、まず「保護者アンケート結果」、次に「職員自己評価まとめ」、最後

に「園としての自己評価」をさせていただき、ここにご報告申し上げます。 

 

 

1.保護者アンケート結果に関して 

「保護者アンケート結果」アルタベビー草加園 回答率：50.00％ 

No 質問項目 
はい 

どちらとも

いえない 

いいえ 

1 当社の保育理念・保育目標について理解していますか 44.44% 55.56% 0.00% 

2 職員はお子さんの気持ちを大切にしていると感じますか 100.00% 0.00% 0.00% 

3 職員の言葉遣いや態度、服装等が適切だと感じることはありますか 100.00% 0.00% 0.00% 

4 保育園内は清潔で整理された空間になっていると思いますか 100.00% 0.00% 0.00% 

5 安全対策や感染症対策が十分取られていると思いますか 66.67% 33.33% 0.00% 

6 お子さんが怪我をしたり、体調が悪くなったときの職員の対応は信頼できますか 100.00% 0.00% 0.00% 

7 

保育所で提供される食事・おやつはお子さんの状態に配慮し、工夫されたものにな

っていると思いますか 55.56% 33.33% 11.11% 

8 

不満に思ったことや要望を伝えたとき、職員はきちんと対応してくれていると思いま

すか 88.89% 11.11% 0.00% 

9 当園に満足されていますか 88.89% 11.11% 0.00% 
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No.１につきまして、当社の理念・目標を保護者の方にアピールが足りないことを知ること

ができました。 

理念・目標は全職員で共通で理解し目指すものであり保護者の皆様にも伝えていかなく

てはいけない重要な項目です。 

今後の活動で「アルタナーサリー」が明るく前向きな”国際人”を目指す保育目標を掲げて

いることを広めていけるように努力してまいりますのでよろしくお願いいたします。 

 

No.2 に関しまして「はい」とお応えになられた方が 100％のご回答ありがとうございます。 

アルタベビー草加園は子どもの気持ちを大切にのびのびと日々活動することを重んじて

います。 

ニュースで騒がれた「不適切保育」に繋がらないよう小さな事例でも職員間で共有し、

子どもたちの気持ちに寄り添えるような保育を心がけています。 

 

No.3 のご回答も「はい」とお応えになられた方が 100％をいただき、ありがとうございま

す。 

保育園は施設であり保護者の方はお金を払って施設を利用される利用者であることを職

員には指導しております。 

子どもたちがお家と同じくらい生活の大半を過ごす保育園なので日々の様子をご家族の

方に丁寧に伝えていければと気をつけております。気になることがあれば気軽に職員にお

声掛けいただけますと幸いです。 

 

No.4 も「はい」とお応えになられた方が 100％のご回答ありがとうございます。 

0 歳、1 歳、2 歳の保育園ですので除菌には気をつけております。 

子どもたちに毎日遊ぶおもちゃや食事をする机、調理室などピューラックスの希釈液と

ウィルバスを用いて毎日除菌をしております。 

 

No.5 に関しましては、6 割強の方のご理解をいただいておりますが、反面、3 割弱の方に

届いていないという現状がわかりました。 

挨拶でも少し触れましたが今年度はアルタベビー草加園でもコロナ禍による影響が出て

しまいました。保護者の皆様には多大なるご迷惑をおかけし申し訳ございませんでした。 

この件を踏まえ、職員の休憩時間や除菌作業を見直し、今後はないように努めてまいり
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ます。 

 

No.6「はい」とお応えになられた方が 100％のご回答ありがとうございます。 

今年度も病院へ連れて行く怪我がありました。怪我を未然に防ぐことができず申し訳ご

ざいませんでした。 

0 歳、1 歳、2 歳は生まれてから歩くことを獲得する時期であり配置基準の保育士を満た

していても防げない場合がございます。事故や怪我が起きた時に冷静に正確に対処できる

ように職員に指導しており、事故発生時の対応もマニュアル化しております。 

 子供たちの体調不良や怪我など気になるものはコドモンのお知らせ機能にてすぐに保護

者の方と共有させていただいております。 

保護者の皆様の「育児の伴走者」として安全安心をいつも心がけ、未然に防げるものは防

ぐことを徹底できるように努めてまいります。 

 

No.7 につきましては、「はい」のご回答の方 55.56％「どちらでもない」のご回答の方 33.33％

「いいえ」の方 11.11％となっており、改善が必要だと感じました。 

年度末の運営委員会にて保護者代表者の方と話し合い、問題点を絞り改善策を練りたいと

思います。 

改善策が出来次第お知らせいたします。 

 

No.8 は 88.89％の「はい」のご回答と 11.11％の「いいえ」のご回答をいただきました。 

不満に思ったことや要望は可能な限りお応えできるように努力しているつもりですが、至

らない点もまだまだあるのだと感じました。傾聴を意識し、園児およびご家族の方に寄り

添って保育を行えるように職員に指導していきたいと思います。疑問や質問、要望など小

さな事でも気軽にお話していただければ幸いです。また、話しかけやすい相談しやすい環

境づくりを心掛けるようにいたします。 

 

No.9 は No.8 と同じ結果となりました。こちらも運営委員会にて保護者代表者の方と話し

合い、問題点を絞り改善策を練りたいと思います。職員側からも問題点を洗い出しどうい

った点を改善すべきかを明確にして共有いたします。 

今年度の反省を活かし、より良い保育園の運営に繋げていければと思います。 
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2.職員自己評価に関して 

 

・当社姿勢目標の順守に関して 

日報と本部より配布される掲示物で毎日のように目にしている姿勢目標ですが 

職員との間に温度差が生じております。草加園職員は姿勢目標に順守する気持ちは持ち合

わせている職員なので姿勢目標を順守しています。しかし、姿勢目標に疑問を感じている

状態が続いている状態です。 

 進取の精神と自学の姿勢では「人に聞かずにネットで調べる。」自分で調べて進めるとい

う印象を受けます。 

自分で調べて自分で進めると上⾧の思いとは別の方向に進んでいたり、保育士歴の⾧い

職員から批判を受けたりと気持ちが疲弊することが多いと思われます。 

草加園ではアルタナーサリーの会議資料よりアルタナーサリー基本保育目標概論１：「食

育・体育」（＋睡眠教育）に重きを置いた保育を行っています。当社基本保育目標概論１が

できたら目標概論２に進み、目標概論 3 を目指すといった感じです。これを目標に担任を

リーダーにパート職員と協力し保育を行い園⾧が園の運営の舵をとっているのです。 

アルタナーサリー基本保育目標概論をベースに自分なりの保育を模索し、それをパート職

員と密に共有し日々の保育を行っています。 

経験のある方からアドバイスをもらうことも大事で、頼ることも大事です。草加園では

コミュニケーション大切にしているのです。 

だからこそ、「人に聞かずに・・・」なると釈然としないのだと私は思います。コミュニ

ケーションを大切にしているからこそありがとうの回数を数えて報告となるとなんだか

「ありがとう」を言いづらいですよね。 

 

  

・コドモンを用いた保育計画に関して 

実際に一番使用している担任の職員からは保育計画を作成する際に引用機能があるので

仕事が進めやすくなったという声も聞かれますが、通知音に気づけない ipod からできる機

能が少なない、見づらい、検温入力が難しいなどの意見が出ています。 

通知に関しては、コドモンポケット２には通知音に機能がないことが確認とれました。 

指導案・日誌など各担任が休憩時間に書くことが多いので担任分のタブレット端末が必

要です。 

ICT 化はとても便利です。保育士の休憩確保や保護者との連携をスムーズに行う大切な

機能だと思います。ただ、端末や人員が十分に足りていてこそ ICT 化の利点を最大限に引

き出せると感じています。 
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・保育の成果集(Libro)に関して 

Libro も当社姿勢目標と同じく職員との間に温度差が生じております。 

「保育の成果と手順集」と認識しておりますが、内容が保育の成果に添ったものなのか解

釈の違いなのか纏まりがなく、どういったものが求められているかわからず情報として実

際保育に使えるものが少ないです。保育に困った時の Libro だと思うのですが…。 

本部の Libro 担当の方、中身を精査してまとめていただけると幸いです。２２園も保育園

があり、全園の成功体験をまとめればアルタナーサリーの素敵な財産になると思うのです

が活かされていないと感じています。残念です。 

文面だけでなく巡回等でしっかり時間をとって最低でも園⾧、副園⾧、担任にどういっ

たものを伝えていただけると助かります。 

 

 

・子どもとの正しい接し方(Luce)に関して 

Luce は項目に項目が重なり最終的に何を伝えたいのか、何を目指すのか分かりづらいです。 

数が多く読み切れない、人員も足りていて時間も余裕があればいいのですがギリギリで一

日保育していると余裕のある保育ができるわけもなく、Luce のような細かい項目にまで気

力を使えないのです。 

項目を減らし、万人に伝わる文章に変えていただけるともっと取り入れやすいので、改善

をお願いいたします。 

こちらも Libro 同様に文面だけでなく、しっかりと時間を確保して園⾧、副園⾧、担任に

どういったものを伝えていただけると助かります。 

保育の基準を揃えれば働く保育士同士も働きやすく、退職者も減るかと思います。 

本部が主になって行う新人研修や職員の研修の時間を設けて Luce を落とし込んでいただけ

ればと思います。 

 

 

 

3.園としての自己評価に関して 

・当社（全園共通）の保育理念（国際人を育成する）に関して 

明るく前向きな”国際人”を目指す保育目標とあるのですが、今年度は職員にあまり浸透し

ませんでした。来年度はアルタナーサリーの目標として全職員で共有し、明るく前向きな”

国際人”を目指す保育を行っていければと思っています。 

同じことを何度も書いて申し訳ございません。文面だけでなく巡回等でしっかり時間を

とって最低でも園⾧、副園⾧、担任にどういったものを具体的に伝えていただけると助か

ります。文章だけですと本当の目的や意図はくみとりづらく、何をしたいのかわからない。

最悪の場合、批判に繋がります。 



2023/2/27 

アルタベビー草加園 

6 

 

しっかりと職員に伝わったところで日報や月報の意味も出てくると思うのです。今はただ

なんとなく入力しているにすぎないです。残念な気持ちです。 

来年度はアルタナーサリーの目標と温度差が生じないように精進していきたと思います‼

‼ 

 

 

・当園の保育目標に関して 

アルタベビー草加園ではアルタナーサリー基本保育目標概論１：「食育・体育」（＋睡眠

教育）に重きを置いています。まだ生まれたばかりの赤ちゃんをお預かりしているので、

まずは園生活になれ生活リズムをつけるところからだと思って保育を行っています。 

よく運動して・よく食べて・よく寝ることができてアルタナーサリー保育理念の「明る

く前向きな”国際人”を目指す」に繋げていければ思います。 

まだ、生まれたばかりの０，１，２歳の子どもたちとアルタベビー草加園の職員と安全安

心に大切な時間をのびのびと過ごせたら幸いです。 

来年度もどうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 


